

HOROYA

TRAVAIL
JUSTICE
SOLIDARITÉ

25
FRANCS

REDACTION, IMPRIMERIE PATRICE LUMUMBA, 2^{ème} ETAGE B. P. 341 — CONAKRY TEL.: 51-50

Le Nouvel Ambassadeur de Tunisie a présenté ses lettres de créance au Chef de l'Etat

Son Excellence Ridha Klibi, ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de la République Tunisienne, a présenté jeudi 15 décembre ses lettres de créance au Président de la République.

Dans son discours le diplomate tunisien a déclaré:

J'ai l'insigne honneur de présenter à Votre Excellence les lettres par lesquelles votre grand ami et compagnon de lutte Son Excellence Monsieur Habib Bourguiba m'accrédite auprès de vous en qualité d'Ambassadeur Extraordinaire et Plénipotentiaire de la République Tunisienne.

Ce faisant, je n'ignore point l'honneur redoutable qui m'échoit de représenter la Tunisie auprès de la République de Guinée-soeur que nous aimons et que nous respectons pour bien des raisons.

Il y a tout d'abord, Monsieur le Président, les raisons de cœur: La Guinée et la Tunisie ont mené, de longues années durant, le bon combat pour recouvrer leur indépendance et accéder au rang de nations libres, maîtresses de leur présent et de leur devenir.

Cette lutte qui nous a valu l'admiration et le respect de tous les frères africains et de tous les peuples de la terre, nous l'avons menée sans haine et sans rancœur, avec l'obstination, la persévérance et l'enthousiasme qui font les nobles causes.

Vous avez été, Monsieur le Président, le père de la Nation Guinéenne et le fondateur de la République de Guinée, tout comme le Président Bourguiba, votre compagnon de lutte, a été à l'autre bout de l'Afrique, le père de la Nation Tunisienne

et le créateur de la Tunisie Moderne.

A ces raisons du cœur s'ajoutent, depuis l'accession de nos deux pays à l'indépendance, des raisons de raison: Guinéens et Tunisiens, nous avons vite compris que l'indépendance politique est vaine sans la mise en place d'un Etat moderne au service du peuple. Vous avez su, dès l'aube de l'indépendance, reconvertir votre parti et vos

Suite Page 2

Nouvelles syndicales

Les travailleurs du complexe textile de Sanoyah élisent le bureau de leur section

Vendredi 11 novembre à 13 heures, les travailleurs du Complexe Textile de Sanoyah ont procédé à l'élection du bureau de section syndicale sous la présidence des membres de l'Union locale de Coyah assistés des membres du comité directeur de Sanoyah.

Le camarade Bah Habib, directeur général adjoint de l'Usine de Sanoyah et secrétaire général de la CNTG également présent fit une rapide rétrospective des luttes de notre peuple glorieux pour arra-

cher notre indépendance à l'usurpateur; il exalta nos victoires successives et présenta la conjoncture politique actuelle qui commande plus d'unité, plus de courage et de détermination, plus de conscience professionnelle.

Ce fut ensuite au camarade Baldé Mamadou, secrétaire général de l'Union locale de Coyah de rappeler en quelques phrases le rôle essentiel dévolu par la Révolution à l'organisation syndicale dans les

(Suite page 3)

Jeudi après-midi au Palais de la Présidence

Le Chef de l'Etat a reçu les participants au séminaire des cadres des services financiers de la République

Le Chef de l'Etat a reçu jeudi 15 décembre, en fin de matinée dans la salle de conseil des Ministres, les participants au séminaire des Cadres des services financiers de la République

de Guinée. Le Président Ahmed Sékou Touré avait à ses côtés le Ministre d'Etat Elhadj Saïfoulaye Diallo, le Secrétaire d'Etat au plan et aux finances, M. Baldé Ousmane et le

Gouverneur de la Région administrative de Guéckédou M. Lamine Condé.

Prenant tout d'abord la parole, Elhadj Saïfoulaye

(Suite page 3)



Au Palais de la Présidence le Chef de l'Etat s'entretenant avec les cadres financiers de la nation.

EN VENTE AU SALON DU TOURISME LES ŒUVRES DU P. D. G.

— Horoya, organe quotidien du P.D.G.

★

— Révolution Démocratique Africaine (au numéro ou à la série)

★

— Le Tome XI du P.D.G.

★

— Le Tome XII du P.D.G.

★

— Le tome XIII du P.D.G.

★

Le 8 Novembre

Vous y trouverez également une gamme variée d'objets d'art

— des cartes postales pour vos correspondances et vos vœux de nouvel An.

— des cartes de vœux de l'UNICEF.

VISITEZ LE SALON DU TOURISME
(PLACE DES MARTYRS)

LA VIE DANS LA NATION

LETTRES DE CREANCE

(Suite de la première page)

moyens pour déclencher sans tarder la bataille contre le sous-développement.

Ce sont en effet, les problèmes de l'édification de l'Etat; or, construire un Etat moderne c'est, vous le savez, combattre le sous-développement, et singulièrement le sous-développement mental qui est à la source de sous-développement économique et social, c'est faire reculer inexorablement et méthodiquement les frontières de la faim, de la maladie et de l'obscurantisme.

Comme vous aussi, nous déployons les plus grands, les plus tenaces efforts en vue d'extirper de notre continent la domination étrangère qui sévit encore dans certains territoires de notre continent.

Comme vous, nous travaillons tant dans le cadre de l'Organisation des Nations Unies que dans le sein de l'Organisation de l'Unité Africaine, à faire

prévaloir le bon droit, la paix, et la sécurité internationale et à promouvoir la compréhension entre tous les peuples de la terre.

Ces similitudes, Monsieur le Président, m'autorisent à croire, avec sincérité et conviction, que nos rapports se développeront et se renforceront encore davantage avec le précieux appui que je trouverai toujours auprès de Votre Excellence, comme auprès de vos Ministres.

Je voudrais, Monsieur le Président, m'acquitter de l'honneur et du privilège que m'a fait votre frère, Son Excellence Monsieur le Président Bourguiba, en me chargeant de vous dire en son nom personnel et en celui du peuple tunisien tout entier, les vœux chaleureux et très sincères qu'Elle forme pour le bonheur de Votre Excellence, la prospérité et le progrès du peuple guinéen frère.

Nouvelles brèves

Alger, Plus de trente cinq soldats portugais ont été tués et cinq véhicules militaires ont été détruits par les guerilleros Mozambicains du 2 au 11 novembre derniers, annonce un communiqué diffusé par le bureau d'Alger du

Front de libération du Mozambique (FRELIMO).

Par ailleurs à Cabinda, huit soldats portugais ont été tués et quatre autres blessés dans une embuscade tendue par un détachement de guerilleros du Mouvement Populaire de Libération de l'Angola contre deux camions militaires portugais.

★

Vietnam :

L'impérialisme américain a franchi un nouveau pas dangereux dans l'escalade. Les pirates de l'air américains ont bombardé à nouveau, les 13 et 14 décembre la ville de Hanoi faisant plusieurs morts et blessés.

Mais la riposte du peuple vietnamien a été déterminante: la D.C.A. a descendu 12 avions ennemis.

Nations Unies, - Une proposition afro-asiatique soumise jeudi à la commission de tutelle de l'Assemblée générale demande l'envoi d'une mission de l'ONU en Guinée «Espagnole» pour y préparer et contrôler une élection sur la question de l'indépendance, au début de l'an prochain.

La délégation du syndicat de la Santé de la RDA a visité les hôpitaux de la capitale

(Suite de la première page)

Section du Syndicat de la Santé a souligné à la demande de la délégation amie, que les malades sont admis et soignés gratuitement, exception faite à des catégories de personnes pouvant supporter les frais de leurs traitements.

Durant son séjour dans notre pays, la délégation de la RDA visitera les fédérations de Kindia, Kankan et Pita ainsi que

les unités industrielles de la capitale.

Rappelons qu'au cours de la visite des centres sanitaires de la capitale, la délégation de la RDA était accompagnée par Koulibaly Tiémoko secrétaire général de la section syndicale de la Santé, les Dr. Col Edouard, médecin-chef de la circonscription médicale de Conakry et Diallo Alpha Tara de l'hôpital Donka.

tection Sanitaire optimale et d'une meilleure assurance sociale.

Le Dr. Horst Quaeschning s'est ensuite penché sur l'organisation des syndicats en R.D.A. et leur rôle dans le développement de l'Etat socialiste.

Succédant au conférencier Allemand le Dr. Keita Ousmane, directeur de Cabinet du Ministère de la Santé Publique et de la population, a défini le rôle des services sanitaires en République de Guinée et des organisations internationales de la Santé qui lui sont liées, telles l'OMS et l'UNICEF.

Après avoir rappelé l'état embryonnaire des services de la Santé au moment de l'accession de notre pays à l'indépendance, le Dr. Keita Ousmane a brossé un tableau des réalisations guinéennes destinées à l'éducation sanitaire populaire et à la lutte pour vaincre les maladies et la misère.

Il a enfin souhaité le renforcement de l'amitié et de la coopération entre les peuples Guinéen et Allemand.

Conférence à l'intention des cadres de la Santé

La délégation Syndicale R.D.A. a organisé le 14 décembre une conférence dans l'amphithéâtre de l'Institut Polytechnique de Conakry à l'intention des élèves de l'Ecole Nationale Secondaire de la Santé et des cadres du Ministère de la Santé Publique et de la Population.

Au nom du Bureau Confédéral de la F.D.G.B. ainsi qu'au nom des plus de 300 000 travailleurs, médecins, infirmiers, ouvriers et employés membres des syndicats des services de la Santé Publique de la R.D.A., le Dr. Horst Quaeschning a remercié les syndicalistes Guinéens de la Santé pour leur aimable invitation et leur accueil chaleureux.

Le conférencier a ajouté que la délégation Allemande était heureuse de constater que de nombreux citoyens de la République de Guinée font leurs études en R.D.A., et qu'elle est fière de ces étudiants puisqu'ils font preuve d'une bonne discipline, d'une conscience de classe, puisqu'ils sont toujours prêts à travailler et, enfin de compte, puisqu'ils obtiennent de bons résultats d'études.

Parlant de la politique de la R.D.A. en matière de Santé Publique, le Dr. Horst Quaeschning a souligné que la tâche la plus importante des peuples guinéen et allemand c'est la lutte constante et irrésistible pour le maintien de la paix.

«Un système de santé progressiste est impossible

sans établissements modernes; les réalisations sociales seraient vaines si elles étaient destinées à disparaître dans les enfers d'une guerre atomique», a-t-il affirmé.

Pour donner une large vue du développement de la Santé Publique en R.D.A. le porte-parole de la délégation a peint la situation des travailleurs Allemands qui jouissent tous, grâce aux grands efforts déployés par leur gouvernement, d'une pro-

CAMARADES MILITANTS! AMIS LECTEURS!
BIENTOT LA FIN DE L'ANNEE!
REABONNEZ-VOUS, FAITES SOUSCRIRE
UN NOUVEL ABONNEMENT A HOROYA B. P. 341

HOTEL GBESSIA

DINER-REVEILLON DE NOEL

HOTEL GBESSIA
LE 24 DECEMBRE 66

MENU

ELIXIR DE CHAROLAIS FINE CHAMPAGNE
CORNETS DE SAUMON SUR TOAST
DINDONNEAU AUX MARRONS
DE CHAMPAGNE
POMMES DE TERRE DUCHESSE
CAROTTES NOUVELLES AUX FINES
HERBES

SALADE A VOTRE CHOIX
PLATEAU DE FROMAGES
BUCHE DE NOEL
RESERVATIONS DE TABLES OBLIGATOIRES

Avis d'ouverture de succession

Le Greffier en Chef du Tribunal de 1ère Instance de Kindia porte à la connaissance du public de l'ouverture de la succession de feu Boulaouze Nasri, planteur à Kindia décédé audit lieu le 3 Octobre 1966. Créanciers et débiteurs sont invités à se faire connaître dans les 40 jours suivant la date de la présente insertion. Passé ce délai et sur la requête des héritiers connus, le Tribunal les renverra en possession de leur patrimoine tel qu'il consistera au terme dudit délai.

LA GUINEE - L'AFRIQUE - LE MONDE

Les cadres des services financiers

(Suite de la première page)

Diallo a souligné que le but de ce séminaire est d'amener les cadres du Ministère d'Etat à étudier et à dégager les conditions les meilleures pour la pleine réussite des mesu-

res de gestion financière prises par le Gouvernement dans le sens du programme d'édification nationale élaboré par le Parti Démocratique de Guinée.

Ce séminaire, a ajouté le Ministre d'Etat, est un moment de confrontation

des idées et des expériences de nos cadres, auteurs des structures et du fonctionnement des services financiers.

Prenant ensuite la parole, M. Ousmane Baldé, Secrétaire d'Etat au plan et aux Services financiers a rappelé les grands thèmes inscrits au programme du séminaire et qui touchent à tous les aspects des tâches confiées aux différents services du Ministère d'Etat.

Après ces interventions, le Chef de l'Etat a pris la parole pour saluer les participants au séminaire et définir à leur intention la politique financière de l'Etat Guinéen.

« Cette politique, a-t-il précisé, se place résolument dans le cadre du programme de rénovation de notre pays, dans le cadre du développement des capacités de gestion et de création de notre peuple ».

Gestion et création, tels sont les deux grands aspects des tâches dévolues aux responsables des finances publiques, aspects fondamentaux à propos desquels le Chef de l'Etat a notamment souligné :

« La bonne gestion de ce qui existe est ce travail vigilant et permanent qui consiste à ne pas diminuer la valeur du patrimoine. Quant à l'action de création à laquelle nous faisons allusion ici, il se définit par l'utilisation créatrice de ce qui existe, par la va-

lorisation dynamique du patrimoine ».

Le Chef de l'Etat a ensuite commenté dans ses détails le double rôle des hommes des finances dans un Etat édifié sur des bases révolutionnaires et démocratiques.

Après avoir brièvement passé en revue les différents rouages de l'Etat, le Président Ahmed Sékou Touré a mis l'accent sur l'importance exceptionnelle de l'organisation financière. « Notre organisation financière, a-t-il déclaré, nous la voulons à l'image de notre budget, l'expression fidèle de notre politique populaire et démocratique. Les structures déjà mises en place, et que chacun de vous a eu l'occasion d'apprécier à travers ses occupations quotidiennes, sont appelées à se développer d'autant que notre état se développe et que notre peuple renforce ses capacités de gestion et de création ».

Le Chef de l'Etat a invité les cadres de nos services financiers à procéder au cours de leur séminaire, à une analyse critique de l'organisation et du fonctionnement des finances publiques pour élever leur efficacité au niveau de la qualification sans cesse poussée de notre action révolutionnaire.

« Mais, a-t-il souligné, n'oubliez pas que les structures les plus adéquates, les objectifs les mieux définis ne peuvent constituer des conditions certaines de succès que lorsque les hommes chargés

de leur exploitation rationnelle et de leur réalisation méthodique accomplissent des actes conformes à l'idéal fixé.

Face aux mille et une tentations dégradantes et persistantes qui vous sollicitent, vous devez rester digne car la dignité de l'homme ne se vend. Aucun argument fallacieux ne doit avoir raison de votre honnêteté morale et de votre volonté d'appliquer rigoureusement la réglementation financière de notre Etat. Vous êtes des responsables. Dans notre état, il n'y a pas de grands et de petits responsables. Il n'y a pas de responsables inférieurs. Il y a des citoyens égaux dans l'exercice de la responsabilité nationale. Il y a des militants unis et organisés dans l'effort de reconstruction nationale.

Les responsables inférieurs ; ce sont ceux qui trahissent la confiance placée en eux et tournent le dos aux intérêts du peuple.

Après avoir lancé cet appel, le Président Ahmed Sékou Touré a conclu son exposé par des félicitations chaleureuses adressées aux cadres de nos services financiers et par un souhait de plein succès au séminaire organisé par le Ministère d'Etat Chargé du plan et des finances.

POEME:

Ils sont les combattants...

Au peuple de Guinée
A tous les dirigeants
A tous les militants
du P.D.C.

Ils sont là toujours au premier rang
Les combattants de la liberté
Depuis vingt années
Depuis cette aube africaine
Ils ont poursuivi
La marche millénaire
Des preux
Ils ont enduré les coups
Ils ont reçu les fouets
Ils ont souffert leurs gerçures
Ils ont connu les geôles
Leur musique
D'aujourd'hui
A le rythme d'hier
La mélodie d'hier
D'hier aussi l'harmonie
Ils sont toujours de la danse
Ils sont partout
Les meneurs de l'orchestre
Les batteurs de la tumba
Les virevolteurs de doudoumba
Les joueurs de flûte
Les pinceurs de guitare de « kora » de « koni »
Les virtuoses de bolon de « balafong »
Les combattants de la liberté
Ont chassé le colon
Certains en ont douté
Ils ont résisté à l'envahissement
Certains ont encore douté
Ils ont surpris les frères les traîtres
Certains en ont toujours douté
Ceux-là mêmes qui ont blasphémé
Ceux-là mêmes qui ont vendu à leur tour
Leur dignité, leur liberté, leur bonheur
Les combattants de la liberté
Sont restés fidèles au poste
Au combat
Toujours aux premières lignes
Il faut les voir
Dans le rang de la responsabilité
Le rang du risque du devoir
Le rang de l'effort surhumain
Mais le rang de l'honneur
Celui que revendique
Le fils de ce pays
Ils ont remonté
La pente raide des Champs Elysées
Au milieu et au service de l'Unanimité
Chimères ?
Et je vous le dis
Restez venez
Voyez entendez
Interrogez croyez
Si vous le voulez
Ils sont restés
Le jour la nuit
Les fidèles combattants
De la liberté

Sikhé Camara,

D

E

L

A

L

I

B

E

R

T

É

SPORT...SPORT...

Suite de la page 4

Ainsi pour qu'un pronostic soit valable, nous dirons que l'équipe guinéenne a toutes les chances de se qualifier.

Le résultat dépendra surtout de la farouche volonté des éléments retenus. Si la Guinée parvient à se débarrasser de cet adversaire qu'est le Sénégal, alors tous les pronostics seront en sa faveur pour le tour suivant. Ce match l'opposera au onze libérien qu'il connaît parfaitement.

Avant de terminer cette courte étude, nous rappelons une fois de plus à nos footballeurs que la

volonté, l'homogénéité et le langage commun sont, dans le football moderne, la base de toutes les victoires.

Nous voulons espérer, en effet, que l'Equipe nationale guinéenne, n'en restera pas, comme elle l'a toujours fait dans les compétitions internationales officielles, au stade de l'espérance et de la promesse.

La parole est maintenant aux entraîneurs chargés de la mise en condition physique et technique de notre onze national. Nous leur faisons confiance.

Diallo Pathé

Nouvelle syndicale

(Suite de la première page)

entreprises, lequel consiste à assurer l'éducation idéologique et professionnelle du travailleur pour un développement toujours plus poussé de la production et de la productivité, facteur important de consolidation de notre indépendance économique.

Le scrutin a donné les résultats suivants :

Secrétaire général : Diakité Mamadou ;

Secrétaire adjoint : Touré Naby ;

Trésorier général : Diakité Aboubacar ;

Trésorier adjoint : Camara Moriba ;

Secrétaires : Touré Alkaly Soumah M'Bemba et Soumah Naby.

Le bureau élu fut présenté à l'ensemble des travailleurs qui l'acclama vivement aux cris de « Vive la Production ! Vive la Révolution ! Vive le Président Ahmed Sékou Touré !

HOROYA

TRAVAIL — JUSTICE — SOLIDARITE

Organe
Quotidien
du Parti
Démocratique
de Guinée

COMPTES CHEQUES POSTAUX (C.C.P.) 7770
BANQUE CENTRALE R. G. (B.C.R.G.) 32-34-58

Nouveau bureau exécutif du sport africain

Le conseil supérieur du Sport africain a terminé ses travaux jeudi à Bamako où une assemblée générale des représentants des Etats indépendants d'Afrique était réunis depuis le 12 décembre dernier.

Notre pays, on le sait y était représenté par M. Camara Naby Yaya, directeur du Service National des Sports.

Le Bureau exécutif mis en place est ainsi composé : Président André Hombessa, ministre de l'Intérieur du Congo-Brazzaville ; 1er vice-président A. Ordia secrétaire gé-

Dimanche : clôture solennelle du séminaire idéologique des cadres politiques de Conakry-I sous la présidence du B.P.N.

ral du Conseil Sportif du Nigéria, 2ème vice-président ; Badara Sow, secrétaire à l'organisation des deuxièmes jeux africains de 1969 qui, rappelons-le, auront lieu au Mali.

Font partie du bureau, les représentants des huit zones qui partagent le continent.

Zone 1 : Mahmoud Cheata (Tunisie).

Zone 2 : Camara Naby Yaya (Guinée).

Zone 3 : Angapa Kouassi (Côte d'Ivoire).

Zone 4 : Mathias Ajavon (Togo).

Zone 5 : Monday Ossey (Gabon).

Zone 6 : Kazoka Polycarp (Ouganda).

Zone 7 : Madagascar.

Zone 8 : Dr. Corenthin (Mali).

Secrétaire Général : Jean Claude Ganga, Congo-Brazzaville.

Sports... Sports...Sports...

L'Equipe nationale guinéenne de football à la veille de la Coupe d'Afrique des Nations

Nous publions ci-dessous le commentaire d'un de nos lecteurs observateurs sportifs qui, malgré son accent quelque peu sévère touche cependant la réalité du doigt.

En effet, comme le disait déjà le secrétaire général du P.D.G. lors de la remise de la coupe sportive 1964-1965 à l'équipe de Conakry-I «il ne s'agit pas d'avoir des individualités brillantes, que les individus pris dans leurs rôles respectifs peuvent être les meilleurs sportifs du monde, mais dans la mesure où chaque joueur ne se sentirait pas lié au tout et conditionné par le tout une telle équipe ne remporterait aucun succès», notre jeunesse doit apprendre à regarder la vérité en face comme le fait son Parti qui affronte toujours courageusement les problèmes.

Si les individualités sont une chose, une chose valable, c'est l'esprit collectif comme le souligne si bien la citation du secrétaire général du Parti, qui l'emporte. Car il n'y a jamais de défaite individuelle, mais toujours collective.

En publiant donc l'article de notre camarade Diallo Pathé nous ouvrons la discussion et toutes les opinions peuvent, autant qu'elles sont constructives, s'exprimer dans nos colonnes pour que se qualifie le football guinéen.

Mieux vaut prévenir que guérir.

La coupe africaine des Nations a débuté déjà dans bon nombre de pays africains. Sous peu de temps, notre équipe nationale commencera son épreuve de vérité par le match qui l'opposera à la sélection nationale du Sénégal.

Cette dernière revient d'une tournée de plusieurs mois en Europe et se prépare activement pour cette rencontre capitale. Elle a encore en mémoire une certaine défaite écri-

sante devant la Guinée au stade du 28 septembre et s'apprête en conséquence à prendre sa revanche.

De ce fait, où en est l'Equipe nationale guinéenne à la veille de cette compétition internationale importante ?

L'importance de l'enjeu n'échappe point à nos entraîneurs. Ils ont déjà retenu une vingtaine de joueurs qui suivent une préparation physique et technique très poussée.

Et bien que plusieurs titulaires soient encore indispensables (N'Dongo, Sylla Souleymane, Sankon et Kandia, ce dernier étant parti en stage de formation professionnelle), nos entraîneurs mettent à l'épreuve quelques joueurs jugés capables par la jeunesse et la valeur, d'opérer la relève de certains anciens hors de condition.

Dans cette équipe, la ligne d'attaque qui sera probablement formée de Maxim, Edenté, Dia, Chérif et Tolo, reste le point d'interrogation de notre Equipe nationale, malgré les 5 buts réussis face au Mali en octobre dernier.

En effet, nul n'ignore que cette attaque composée de brillants techniciens manieurs de baïle, a besoin d'un élément percutant prenant des risques et qui n'hésite pas à s'engager dans le réseau défensif pour créer la confusion.

Ce vide causé par le départ de Kandia, le grand absent de la saison, sera difficile à combler, même si ce dernier présentait ces derniers temps quelques signes de lassitude.

Pourquoi alors ne pas donner sa chance à Dina-yolé, puncheur redoutable assoiffé de buts, qu'on placerait en pointe au centre de l'attaque, au lieu de l'isoler à l'aile droite, un poste pas fait pour lui et qu'il ne gagne rien à y rester.

Mais le problème majeur de notre équipe reste celui du milieu du terrain. Cette ligne intermédiaire constitue la grande faiblesse de notre formation.

Pour qu'une équipe soit complète, le centre du terrain doit être régulièrement occupé par deux demi-ailes complémentaires, ce qui n'est pas le cas chez Bafodé et Zito. Le premier, bon technicien pourrait bien tenir le rôle de distributeur à l'image de M'Bappé Lapé au Cameroun. Il couvre beaucoup d'espace, mais se transforme plutôt en défenseur. Quant au second, il se confine dans un rôle trop défensif et passe tout son temps à détruire sans chercher à construire.

Élément stationnaire, il ne fait rien pour progresser. N'a pas confirmé tous les espoirs placés en lui.

Cette manière de jouer de nos demis occasionne un grand vide au milieu du terrain que les adversaires exploitent aisément. Ainsi, tous les échecs du onze guinéen sont en grande partie imputables à la disposition de nos hommes du milieu.

Aussi les petites passes latérales sont à bannir car elles permettent le regroupement facile et immédiat de l'adversaire.

Dans notre ligne arrière, le défenseur central ne bénéficie d'aucune couverture des partenaires. Abandonné à lui-même, il est souvent aux prises avec un ou deux attaquants; et la moindre erreur de sa part est fatale.

L'arrière latéral Condé Sékou a tendance à sous-estimer son ailier en lui laissant une grande liberté de manoeuvre. Il est plutôt maintenant ailier gauche que arrière gauche.

Quant au gardien de but Camara Morlaye condamné par l'opinion publique à cause de son passé récent et décevant, mais qui avec un peu plus d'amour patriotique peut se racheter. Et nul doute qu'on lui redonnera encore une chance.

La délégation du syndicat de la Santé de la RDA a visité les hôpitaux de la capitale

Sur invitation de la délégation syndicale de la santé, une délégation du syndicat de la santé de la R.D.A. est arrivée le 13 décembre à Conakry. Cette délégation conduite par le Dr. Wiedenfeld, et comprenant en outre MM. Quaeschning et Roessler a visité les 14 et 15 décembre les dispensaires et hôpitaux de la capitale.

Elle s'est intéressée aux conditions du travail et du fonctionnement des divers centres visités. Au dispensaire du port une maquette d'un nouveau dispensaire a été présentée à nos hôtes. La construction d'un tel bâtiment s'avère nécessaire, vu l'importance que revêt ce centre hospitalier.

«C'était un dispensaire construit uniquement pour satisfaire les besoins des travailleurs du port. Mais comme nous sommes à une frontière étatique — car le port en lui-même cons-



Les membres de la délégation devant le dispensaire du port de Conakry.

titue un lieu de rencontre internationale, — nos besoins dans tous les domaines ne cessent de croître. C'est ce qui a amené notre Gouvernement à conduire ce nouveau bâtiment qui comprendra des salles de radio, de chimie, d'hématologie, de laboratoire, de contrôle sanitaire portuaire, de maternité infantile pour les familles des ouvriers, etc.) ont souligné les responsabilités du dispensaire.

Le chef de la délégation le Dr. Wildenfeld a remercié et encouragé le personnel sanitaire du port et les a exhortés à la vigilance car, dit-il le port constitue «l'embryon» par lequel se transmettent toutes les maladies contagieuses.

S'intéressant aux conditions d'admission des malades à l'hôpital, le camarade Koulibaly Tiémoko membre du bureau de la

Suite Page 2

(Suite page 3)